

平成29年5月20日

議会報告会報告書

天童市議会議長 様

代表者 石垣 昭一  
記録者 笹原 隆義  
班 員 後藤 和信  
〃 遠藤 敬知  
〃 遠藤 喜昭



議会報告会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成29年5月10日（水）午後7時～午後8時30分		
2 会 場	山口地区公民館		
3 欠 席 議 員	なし		
4 参 加 者 数	12名		
5 報 告 内 容			
6 意見交換の内容	意見等	当日の回答	
	電子黒板とは。（1）	大きなテレビをイメージ。	
	議会傍聴は最近の数は。（2）	具体的には事務局把握。	
	ICT 教育は素晴らしいことだが、コンパス、定規などを実際に使っての図形作成などはどうなっているか。（3）	先進地でも実際に作成などをおこなっているので、タブレットに依存する心配はないと考える。	
	48号交差点から山沿いに行ったところ。羽黒神社までは、のり面の立木伐採、下の草が綺麗になっているが、他も綺麗にしてほしい。（4）	調査も含め所管部署に要望する。	

	<p>碎石所の跡地</p> <p>購入した会社が申請した内容以外のものを廃棄しようとしている。地域への報告も事後報告。</p> <p>山口地区全体で反対運動をおこしたい。市長に意見書を出して、県にも提出した。しかし、県としては業者からの申請があれば許可せざるを得ない事になりそう。</p> <p>市議会も、内容についてしっかり理解してもらいたい。(5)</p>	<p>市長要請の常任委員会でも説明あり。</p> <p>常任委員会でも現場を視察した。</p> <p>地元住民にとっては大変な問題だろう。委員会としての具体策も含め、地元、議会、市役所が一緒になって対応していく。</p>
	<p>碎石所からの湧水が酸性に変わっていき、鯉が死んでいった。田んぼにもその水を引いている農家もいる。</p> <p>県の調査では、そのことで影響があるとは言えないとの事。(6)</p>	
	<p>山口地区に業者が出来るのはいいことだが、違法なことがあるのは由々しき事。</p> <p>業者の今までの経緯により、地域と業者の信頼関係がない。</p> <p>地区だけでは業者との対応が難しいので、市民の代表である市議会もバックアップしてほしい。(7)</p>	全面的に協力していく。
	<p>山口の工業団地について 20 町部ほど。企業などは決まっているのか。(8)</p>	まだ、企業などは決まってない。全く見通しのない計画ではない。

	<p>児童館について</p> <p>送り迎えのバスがない。入る人が3人と少ないとため。</p> <p>現在、職員が帰りに旗を持って対応している。</p> <p>保育園に比べ、終了時間が16時と短いため、勤め人は保育園に入れる。</p> <p>学童保育は18:45まで時間延長だが、児童館も長く出来ないものか。(9)</p>	<p>児童館の位置づけが文科省となつておらず、保育園と違う。市の保育についても検討していくべき。</p>
	<p>未就学児童と就学児童と一緒に見ている所もある。(10)</p>	<p>核家族化が進んでおり、山口だけでなく、寺津も同様に時間延長の話があった。</p>
	<p>高齢者対策について</p> <p>らくらく教室というものをやっていた。山口の正式な老人クラブは3つ、しかし、入る人が減っている。</p> <p>高齢化社会において、組織としてお茶のみや活動などをするのが大事。個人個人では、なかなか難しい。</p> <p>生涯学習、社会教育活動が停滞している。</p> <p>老人クラブについて相談したいが、相談する場所がない。</p> <p>高齢者対策を考えて欲しい。(11)</p>	<p>生き生きした老人も多い。そういう人を地域に組み込んで、活性化したい。</p> <p>泉町</p> <p>老人クラブと青壮年会の間にあおぞら会を作り、相互の交流を目指す。趣味のクラブも作っている。</p> <p>上貫津</p> <p>青壮年会の定年60歳。</p> <p>老人クラブだけでなく、様々な形ができるよう、所管部署に伝える。</p>
	<p>天童桜まつりで職員が一生懸命。</p> <p>都市計画課の公園係の方もトイレットペーパーや除草剤など迅速に対応してくれて助かる。(12)</p>	

	<p>河川清掃について 1人 100円の補助があるが、少額。</p> <p>出来る範囲でいいと言うが、今までやってるので、減らすのはどうかと思う。(13)</p>	
	<p>モンテの新スタジアム</p> <p>べにばな国体では、山形市の各種団体が絶対山形に来ると思っていたが、天童になった。この件も安心してはいけないのでは。(14)</p>	
	<p>国民健康保険の保険証は紙だが、ラミネートなどにしてもられないのか。</p> <p>(15)</p>	所管部に伝える。
	<p>山口で、モンテ応援での希望者にバス利用を気楽に使えるとありがたい。</p> <p>(16)</p>	
	<p>市民応援デーで無料になるが非常に難しい。(17)</p>	
	<p>新スタジアムはどこに建つのか。(18)</p>	駐車場を利用する。
8 所 感	<p>山口地区ではモンテの意見が活発には出なかった印象を持つ。地域によって、または今回の参加した方々の考えなのか。それよりも碎石業者跡地の新たな業者による唐突な汚染物処理の事業について、多くの方から意見が集中した。地元との信頼関係が構築されておらず、不信感を抱いているようである。しっかり市民の意見を汲まなければいけない。</p>	